

XII.

D e r A b s c h i e d.

Den Kindern nur zu schnell, war der letzte Tag, den die Familie für dieses Jahr in dem Landhause zubrachte, herbeigekommen, und Herr Oswald stellte sich diesmal früher, als gewöhnlich, ein, weil noch gar mancherlei vor der Abreise anzuordnen war. Das Fest aller Heiligen ward gerade gefeiert, und so mag der junge Leser, wenn er den Tag genauer bestimmen will, im Kalender nachsehen, auf welchen dasselbe fällt. Das unfreundliche Wetter hatte sich wieder in freundliches verwandelt; die Sonne schien mild, die Luft wehete gelinder, als seither, und wenn die Kinder daran dachten, daß es noch manchen schönen Tag geben könne, ehe der Winter sich einstelle: so fiel ihnen der Abschied um so schwerer. Was wieder in die Stadt zurückgebracht werden sollte, war bereits bis auf Weniges eingepackt, Manches sogar schon abgeschickt, Vieles erst für den nächsten Tag zum Fortschaffen bestimmt, so daß